

El puente más grande del mundo

Detroit (Sipa). — El puente Ambassador, que une a esta ciudad con Windsor, es el puente colgante más largo del mundo y lo será hasta que se termine, en 1933, el que actualmente se construye en la ciudad de Nueva York, sobre el río Hudson. El costo total de la construcción del Ambassador fue de cerca de 22.500.000. Y por razón de su gran longitud — 2.255 metros aproximadamente — y los cambios de temperatura que en esta región tienen lugar de una estación a otra en el estío es cerca de un metro más largo que en el invierno.

Esa expansión fué tenida muy en cuenta al planearse la instalación del cable y los alambres telefónicos, lo cual constituyó, como los trabajos mismos de tal instalación, un specialísimo problema de ingeniería. El cable telefónico está protegido por un tubo de hierro de unos trece milímetros de espesor aproximadamente. A cada tramo de 91 metros hay un empalme colocado sobre una torre, precisamente en los puntos donde se unen los tramos principales del puente.

Esos empalmes son especiales, de manera que el cable tenga el suficiente juego que vaya de acuerdo con la contracción y dilatación de en el esqueleto de acero del puente causan el calor y el frío. Exceso de cable que tal dilatación requiere se encuentra en cada empalme y formando curva, en un tubo flexible, el puente está iluminado por una serie de modernas lámparas de calle de bocanujías cada una, colocadas más o menos a unos seis metros sobre el pavimento; sus soportes son de acero tubular. Dichas lámparas son de las llama-

La situación económica en las Indias orientales neerlandesas

Batavia. — La situación económica en las Indias Orientales neerlandesas empeoran de día en día.

Los productores de caucho del Oeste de Sumatra, en vista del bajo precio de este producto, han cortado las plantaciones y preparan sus tierras para dedicarlas al cultivo del arroz, creyéndole más remunerador.

En Java se encuentran sin trabajo más de cuatro mil obreros europeos, a causa de la paralización de los negocios.

Compañía de navegación que no paga dividendos

Osaka, 8. — La Compañía de navegación «Nippon Yusen Kaisha» ha acordado no distribuir dividendo este año.

La decisión de esta Compañía, una de las más importantes del Japón, por primera vez adoptada desde que se fundó, ha producido gran impresión en los círculos financieros.

El premio Nobel de literatura

Estocolmo. — Ha sido concedido el premio Nobel de literatura al escritor norteamericano Sinclair Lewis, autor de las novelas «Main Street», «Babbitt», «Mantrap» y otras.

Las lámparas «Senior» Octagonales, de Westinghouse, con aparatos de refracción «Bilux».

Notas varias

Una revolución que estalló en Panamá en la madrugada del 2, organizada según noticias por la *Acción Comunal*, integrada en su mayoría por jóvenes, logró adueñarse de la Casa Presidencial y capturar al Jefe del Estado Arosemena.

El Presidente negóse rotundamente al principio a dar la dimisión de su cargo que se le exigía, pero a la postre optó ante los hechos consumados por hacer renuncia de su posición. El doctor Armodio Arias ocupa la Presidencia de manera provisional, entre tanto llega de Washington el doctor Ricardo Alfaro, Primer Designado.

Cerca de Achapague, Nicaragua, las fuerzas americanas cayeron en una emboscada preparada por los sandinistas, siendo atacados por éstos briosamente. Murieron en el encuentro ocho marinos americanos y fueron heridos de gravedad dos más, que fallecieron luego en Managua, a donde les habían trasladado en aeroplano.

La Municipalidad de este cantón ha quedado integrada en la forma siguiente: Presidente, don Jorge Hine; Vicepresidente, don Francisco Ross; Secretario, don Miguel A. Monge.

A las 8.23 de la mañana de ayer falleció en París a consecuencia de la arterio-esclorosis el Mariscal Joffre, ex-Generalísimo del ejército francés durante la guerra europea, en la cual se cubrió de gloria acrecentada con la consecución de la victoria final. Murió después de recibir los sacramentos de la iglesia católica. El gobierno francés rendirá a su cadáver extraordinarios honores.

Festividad del Dulcísimo Nombre de Jesús

El Domingo 4 de Enero de 1931 en la Parroquia del Carmen

PROGRAMA

Domingo 4 de Enero

A las 6 a. m. — Misa cantada.
A las 8 a. m. — Procesión. Misa solemne y Sermón.

A las 7 p. m. — Rosario y Bendición.

Del 5 al 7 de Enero

Cuarenta Horas

A las 6 a. m. — Misa de Exposición.

A las 8 a. m. — Misa solemne.
A las 6 1/2 p. m. — Rosario solemne, Plática y Colocación.

El día 7, último día, Visita de Altares.

Cultos Religiosos en la Parroquia La Merced

Domingo 4 a sábado 10 de enero de 1931

Domingo 4

Misas: 5, 6, 7, 8 y 10 con pláticas.
REUNIONES: 6 1/2 — 7 Conferencia de San Vicente de Paul para el socorro de los pobres.
7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos, Bendición.

Lunes 5

7 hs. Misa fúnebre por la finada María Rosa Sánchez.

Martes 6 (Día Festivo)

Misas: 5, 6, 7, 8 y 10.
7 p. m. Rosario y Bendición.

Miércoles 7

5.30 Misa Cantada aplicada por el finado niño Antonio Murillo.

Jueves 8 (Primer Jueves)

5.30 Misa al Santísimo (intenciones de la señorita Celine Victory.)
7 hs. Misa Cantada por la finada doña María Cristina de Herdocia.

Sábado 10 (Primer Sábado)

5.30 Misa a Nuestra Señora de Mercedes por la paz de Costa Rica.

7 hs. Misa al Purísimo Corazón de María.

No hay reunión.
Durante los meses de enero y febrero, no habrá reuniones de Cofradías.
Sólo habrá las de la Tercera Orden de Nuestra Señora de Mercedes el cuarto domingo.

El Cardenal Sincero bendice una bandera de los mutilados de guerra

Roma. — Se ha celebrado la entrega de una bandera a los mutilados de la guerra, regalo del «duce» y del fascismo. Participó en la ceremonia un miembro de la Curia Romana, el Cardenal Sincero, que bendijo la enseña y pronunció un vibrante y patriótico discurso, recordando los sacrificios que efectuaron los innumerables mutilados de la guerra en beneficio de Italia. El ilustre purpurado impetró la bendición divina sobre el Rey, el jefe del Gobierno, sobre el Ejército, milicia fascista e Italia entera.

Las palabras del Cardenal Sincero, que suscitaron un gran entusiasmo, han producido excelente impresión en los círculos católicos, en donde se hacía notar que por primera vez un miembro del Sacro Colegio, aun siendo súbdito del Estado pontificio, participaba en forma solemne en una fiesta de carácter político-militar, pronunciando un discurso altamente patriótico. Su presencia en este acto demuestra, sin duda alguna, la cordialidad de relaciones entre la Santa Sede e Italia. Al celebrarse el octavo aniversario del triunfo fascista, ello representa un acontecimiento de gran importancia.

Los aeroplanos baratos

Berlín. — Se ha hecho público el tipo de avioneta que la Asociación alemana de Aviación ofrece facilitar a sus asociaciones afiliadas, a los clubs de aviación y a sus miembros al precio reducidísimo de 3.440 marcos. Se trata de la marca «Klemm» y es un monoplano de dos asientos con un motor «Mercedes» de 20 caballos de fuerza. La Asociación alemana de aviación, que se dedica a fomentar el deporte aéreo, sufragará las pérdidas que ocasione la venta del aparato.

Los disfraces de las fiestas

Nos satisfizo bastante que el contrato para la provisión de disfraces fuese adjudicado este año a don Pedro Freer, modesto artesano y padre de numerosa familia. El, por una suma en mucho menor a la exigida en otras oportunidades, presentó un desfile mejor presentado en todos conceptos que el de otros años.

Felicitemos al señor Freer por su bonita exhibición, deseando le haya que dadosquiera una pequeña utilidad.

Suscríbase a este diario

Llame a "Servicio"

cuando haya una avería en sus instalaciones de luz, fuerza o calefacción e indique con toda claridad el nombre de la persona quien paga la cuenta respectiva, dando su dirección por calles y avenidas, tal como lo indica el último recibo y no por señas o otra naturaleza.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Norte

La Epifanía o Fiesta de los Reyes Magos



Quiénes eran los Magos. ¿Eran verdaderamente Reyes?

La palabra *Epifanía* es de origen griego y significa *manifestación de Dios*. Es, pues, una fiesta múltiple, porque en ella se conmemoran varios hechos de la vida de Jesús, en los cuales su divina filiación se patentizó de manera clara y decisiva.

En las antiguas lenguas de Oriente la palabra *Mago* quiere decir sacerdote, sabio, intérprete de los misterios de la ciencia divina y humana. Dedicados principalmente al estudio de los astros, los Magos formaban una clase muy numerosa, en posesión de una influencia soberana sobre los pueblos. Conservaban religiosamente las tradiciones primitivas.

¿De dónde venían?

Por las antiguas costumbres que asociaban siempre el sacerdocio al imperio, los Padres de la Iglesia los han considerado como reyes, calificación que responde a las profecías de David y de Isaías.

La tradición, que tan bellamente viene a suplir lo callado por los Evangelistas, nos refiere que el primer Mago llamábase Melchor, simpático anciano de lengua barba y cabeza calva, que ceñía su cuerpo una túnica azul celeste, calzaba color blanco y ostentaba un manto real de diversos colores. Este ofreció al rey Jesucristo. Gaspar se llamaba el segundo, gallardo

joven rubio, que vestía traje anaranjado y manto rojo, siendo su calzado de color de jacinto. Este ofreció incienso reconociendo la divinidad de Jesucristo. El tercero se llamaba Baltasar; era negro, barbudo, roja su túnica, listado su manto, y su calzado amarillo. Este ofreció la mirra, indicando la humanidad de Jesucristo.

Pero los Magos ¿eran verdaderamente Reyes? El Evangelio los llama simplemente Magos: *ecce Magi*. . . es decir, sabios o doctores. La Iglesia los llama *Reyes*, fundándose en aquellas palabras de David: «Los Reyes de Tarsis y de la isla, los Reyes de Arabia y de Sabá le traerán presentes»

Se han hallado además pinturas antiquísimas que les representan con todas las insignias de la majestad real, lo cual demuestra que desde los principios del Cristianismo existía esta tradición. Por otra parte, autores tan graves y autorizados como Tertuliano, San Hilario, San Juan Crisóstomo, San Isidoro, el Venerable Beda, y muchos otros, dicen que efectivamente eran reyes.

Otros, no obstante, que debían ser hombres principales y de

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

SI, DELE PARASITOIDES ZUNIGA.
Una cucharadita a las 5, 8 y 9 de la noche y 6 de la mañana con la leche.

Si vuestros hijos están atacados por las lombrices, dadles Parasitoides Zúñiga. No esperéis las graves consecuencias del ataque y sus complicaciones de intestinos y órganos digestivos.

No olvidéis que el 90% de niños mueren por el desecido.

Parasitoides Zúñiga es eficaz y fácil de tomar.

Depósito: «Botica Tropical» — Teléfono 2057 — y en todas las farmacias

cuantiosas riquezas, a semejanza de los grandes patriarcas de la antigüedad, y dados a los estudios astronómicos a que tan aficionados eran los orientales.

La profecía de Balaam que anunciaba una estrella elevándose de Jacob y el reinado extraordinario de un hijo de Israel, fue hecha en la Arabia, en el país de Moab. Y en aquel país fué donde la tradición debió conservarla con una fidelidad constante.

De la Arabia, pues, de Sabá, de Marian y de Epha, pequeños reinos cuyos habitantes descendían de Abraham, vinieron sin duda los Magos Gaspar, Melchor y Baltasar, cuyos nombres han sobrevivido a los siglos.

La Estrella de los Magos, dice Santo Tomás de Aquino, no fue ni un cometa, ni un meteoro, ni uno de los astros que vemos brillar en el firmamento. Fue una estrella creada expresamente, en la región del cielo más próxima a la tierra, y cuyos movimientos se ajustaron, no a las leyes del sistema planetario, sino a la voluntad del Todopoderoso.

Los Magos la vieron en Oriente,—la Arabia está al Oriente de la Judea,—Allí es donde apareció, y desde allí marchó delante de ellos para guiarlos a la Judea. Fieles guardadores de la profecía de Balaam, ellos la esperaban y conocieron su significación por una luz sobrenatural.

AGENTES DE
International Harvester Export Co.

Somos los mayores importadores en el país de Maquinaria e implementos de Agricultura.

FERRETERIA - Miguel Macaya & Co.

Primeras Comuniones, Iglesias

Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

Vino de Consagrar MOSCATEL de los R.R. PADRES CARTUJOS ::

VINO DE PASAS
VINO de GUINDAS
Ha recibido
EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

En Heredia encontrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico

Dr. J. Guillermo Meza
Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales.—Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

CAMAS

A los mejores precios de plaza donde

Bolaños & Ulloa, C. A.

50 varas al Oeste de la Botica Francesa.—San José

Gran oportunidad

Se vende en ₡ 20.000 una bodega en muy buenas condiciones, a 50 varas de la puerta del Cementerio General. Está valorada en ₡ 5.000 de esta Redacción. Teléfono 3131.

Jardinet & C "La Florida"

San Pedro y la línea F. C. Pacífico.

TRABAJOS — TEL. 2604

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía) frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

NUEVA INDUSTRIA de la Gran Fábrica de Mosaicos de Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

Palabra Divina

Domingo después de la fiesta de la Circuncisión de Jesús

(Evang. Mat. 2, 19=23) Luego después de la muerte de Herodes un ángel del Señor se apareció en sueños a José en Egipto, diciéndole: «Levántate y toma al niño y a su madre, y vete a la tierra de Israel: porque ya han muerto los que atentaban a la vida del niño. José levantándose tomó al niño y a su madre, y vino a tierra de Israel. Mas oyendo que Arquelao reinaba en Judea en lugar de su padre Herodes, temió ir allá, y avisado entre sueños retiróse a tierra de Galilea; y vino a morar en una ciudad llamada Nazaret, cumpliéndose de este modo el dicho de los profetas: «Será llamado Nazareno.»

La fiesta de Epifanía

(Evang. Mat. 2, 1—12.) (Habiendo nacido Jesús en Belén de Judá reinando Herodes, he aquí que unos Magos vinieron del Oriente a Jerusalén, preguntando: «¿Dónde está el recién nacido rey de los judíos?» Oyendo esto el rey Herodes, turbóse y con él todo Jerusalén. Y convocando a todos los príncipes de los sacerdotes y los escribas del pueblo les preguntaba en donde debía nacer Cristo. A lo cual respondieron: «En Belén de Judá, que así está escrito en el profeta: Y tú Belén, tierra de Judá, no eres ciertamente la menor entre las principales ciudades de Judá; porque de ti es de donde ha de salir el caudillo que rija mi pueblo de Israel.» Entonces Herodes llamando en secreto a los Magos averiguó cuidadosamente de ellos el tiempo en que la estrella les apareció; y encaminándolos a Belén les dijo: «id, e informaos puntualmente de lo que hay de ese niño, y en habiéndole hallado, dadme aviso para ir yo también a adorarlo.» Luego que oyeron esto al rey, partieron; y hé aquí que la estrella que habían visto en Oriente, iba delante de ellos, hasta que llegando sobre el sitio donde estaba el niño, se paró. A la vista de la estrella se regocijaron por extremo. Y entrando en la casa hallaron al niño con María su Madre, y postrándose le adoraron, y abiertos sus cofres le ofrecieron presentes de oro, incienso y mirra. Y habiéndole recibido en sueños un aviso del cielo para que no volviesen a Herodes, regresaron a su país por otro camino.



Análisis de Orina,
Sangre, Espustos, Heces,
Jugo gástrico, etc., etc.,

LIC. M. J. GRILLO HIJO

— Frente al Costado Norte del Edificio de Correos y Telégrafos —

Se vende finca o se cambia en La Uruca

Se vende o se cambia por una más pequeña, reconociendo la diferencia, una finca en La Uruca. Consta de tres cuartos de manzana y casa de habitación.— Dirección: 200 varas de donde sale la calle de Cinco Esquinas, lado izquierdo.

DEL VATICANO

Un autógrafo del Papa al Emperador de Etiopía

Roma.—El sacerdote católico Abba Petros, indígena, presentó al Emperador de Etiopía en la vigilia de su coronación, un autógrafo pontificio en que el Papa manifiesta su viva alegría por el solemne suceso de la coronación formula sus más sinceros votos por la prosperidad del reino. Recuerdo el Pontífice la visita del Emperador de Eutopía a Roma, y los testimonios de su benevolencia que el Legado enviado con motivo de la subida al Trono, recibió por parte del Soberano de Etiopía a Roma, y los testimonios de su benevolencia que al Trono, recibió por parte del Soberano de Etiopía.

El Pontífice continúa en autógrafo encomiando la benevolencia imperial hacia los súbditos católicos, los cuales ruegan por la prosperidad del Emperador y dan pruebas de su obediencia y respeto. Sigue el Papa diciendo que, para dar una prueba más de su afecto, envía regalos al Emperador, a la Emperatriz y al Príncipe heredero, y termina haciendo votos por el Soberano, por su reino, por su augusta Casa y por toda la Etiopía, rogando al Dios Omnipotente que los una con vínculos de la más perfecta caridad.

Un empréstito de 360 millones de dólares

San Francisco. — Ha llegado a esta ciudad, de paso para Washington, el magistrado norteamericano Line, consejero autorizado de los Estados Unidos cerca del Gobierno chino. El Sr. Line viene a negociar, en nombre del general Chang kai Shek, un

Benito Marín Quirós

DENTISTA

Trabajos económicos y garantizados

☞ Extracciones sin dolor ☞ Exámenes gratis ☞

Despacho contiguo a la Oficina del Dr. Vargas Araya, 125 v. al Norte de la Botica Oriental.

Mecánico de la Clínica: Oscar Morales B.

Nota administrativa

A los Agentes que tienen cuentas sin liquidar, les rogamos enviarnos sin pérdida de tiempo los saldos que corresponden a la empresa.

La demora nos causa grandes perjuicios, toda vez que nosotros tenemos compromisos financieros que satisfacer a plazo fijo.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Publicación recibida

Hemos recibido el número de la importante publicación «Religión y Patria», correspondiente a este mes viene, como de costumbre, con muy interesante y selecta lectura, luciendo en la portada el retrato del nuevo Director de la Congregación Mariana, Presb. don Esteban Keselherm, C. M.

El sumario es como sigue: Año Nuevo, Centenario Guadalupeño, Jubileo Sacerdotal, La Mariposa Mística, Un gran creyente, El Mariscal Fuch, Gloria, El Centenario de la muerte de Bolívar, Jóvenes, amigos de Jesús, En la Noche Buena del 24 de Diciembre de 1930 (para los niños de don Roberto Quirós

De Guadalupe

La nueva Municipalidad encabezada por don Uriel Castillo, iniciará muy pronto los trabajos de la nueva cañería, varios miles de colones han sido prestados por el conocido agricultor don José Cubero, con el fin dicho, pudiendo así salir a licitación en breve, la obra en referencia.

El contrato se redactará en forma tal que todo el trabajo capaz de ser hecho por peones y obreros lugareños, quede en manos de éstos; con lo que se habrá mejorado en mucho la situación de la clase trabajadora del Cantón.

Blanco) La tierra adonde si dirige Monseñor Fietta, Fiesta en el Asilo de "Las Mercedes", Nuestra Fe, Sobre el baile, La Iglesia de la Merced tendrá el mejor órgano de Costa Rica. En Guadalupe se halla el mejor altar de Costa Rica, Notas varias. Agradecemos el envío.

ANUNCIAR ES VENDER

CONCURSO INTERNACIONAL

Kodak

de \$ 100,000 oro americano
PARA LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Informes en la

LIBRERIA LEHMANN (SAUTER & Co.)

Apartado 147. Teléfono 2040

Anuncie en este diario

Los conciertos de las Bandas Militares

El número de mayor cultura dentro del programa de las fiestas cívicas es indudablemente el de los conciertos por las cuatro bandas militares que en ellos toman parte ordinariamente, ignorándose la causa racional que excluya de los mismos a las bandas de nuestros puertos. Los que crean que esos dos conjuntos no están en condiciones para alternar con las bandas del interior, incurren en error craso. A esos cuerpos de banda debe estimularse y darles ocasión a sus miembros de demostrar que no harían papel desairado al lado de sus colegas de San José, Cartago, Alajuela y Heredia; pues son cuerpos análogos, por su número y distribución instrumental a los de esas tres últimas ciudades. Su relegación es una injusticia manifiesta.

Los conciertos, desde el día 31 fueron concurrendosísimos. El llamado vulgarmente de competencia, despertó sumo interés no solo entre los que poseen alguna iniciación en el arte, sino en el público en general.

Las tres bandas que en él tomaron participación, ejecutaron sus selecciones con verdadera delicadeza. Creemos que el Jurado se verá en grave aprieto para discernir la copa ofrecida por el Maestro Repetto a la que demostrase su supremacía artística, pues la merece cualquiera de ellas y no quisiéramos que a ninguna se le deprimiese.

La ejecución de *Tosca*, por la Banda de Alajuela, la de la fantasía descriptiva «Escenas venecianas» tocada por la de Cartago y la fantasía sobre la ópera «Juana de Arco» por la de Heredia

demonstraron que los tres cuerpos de música, así como sus respectivos Directores, poseen una excelente y podríamos decir análoga y parangonada preparación. Nosotros sugeriríamos al Maestro Fonseca y demás compañeros del Jurado, si es que no han verificado ya su veredicto, que mediante un informe laudatorio para esas bandas devolviesen al Maestro Repetto la copa-trofeo o si hay empeño en adjudicarla que se haga por medio de la suerte.

Tenemos otra idea que sometemos desde ahora para las próximas fiestas, a la Dirección General de Bandas:

Que para los futuros conciertos se hagan venir las Bandas de Puntarenas y Limón y que en las retretas de todos los días las 5 bandas de provincias ejecuten aislada y sucesivamente un número de música clásica o ligera y que la última pieza sea la de conjunto. De esa manera el público disfrutaría de música sin intervalo y quedaría evidenciado el grado de adelanto de cada cuerpo de banda.

Cualquiera otra forma que se dé a los programas de conciertos no parece ser la más racional.

Unas palabras más sobre el concurso:

Por experiencia sabemos que nuestro ambiente no está preparado para esa clase de torneos que entre nosotros no resultan otra cosa que semillero de animosidades. Posiblemente el Maestro Repetto como extranjero que es lo ignore. Aquí los concursos musicales donde haya que disputarse algún trofeo, pueden culminar como han terminado algunos campeonatos de foot-ball: a trompada limpia o poco menos.

Recuérdese el concurso de ban-

España

La revolución. = Todos los asuntos españoles pareceu reconcentrados en la revolución que estalló el 12 de diciembre en Jaca, pequeña población a 30 millas de la frontera francesa. Según la United Press y la Associated Press, tres mil soldados se sublevaron e hicieron fuego sobre la ciudad. Mucho dudamos fuera la guarnición de Jaca tan numerosa.

Al punto el Gobierno envió tropas leales para hacer frente a los rebeldes que fueron completamente derrotados en un combate librado cerca de Ayerbe. Se hicieron unos 100 prisioneros entre los que se hallaban los cabecillas capitanes Fermín Galán y Gareña Hernández, que fueron pasados por las armas. Con esto quedó completamente fracasada esta intentona revolucionaria republicana.

Tres días después, el comandante Franco, el afamado aviador español que ha resultado ser muy poco franco y muy poco caballero intentó dar nuevo empuje al movimiento revolucionario y llevar adelante la revolución fraguada por los republicanos. Al efecto, se presentó en el aeródromo «Cuatro Vientos», cerca de Madrid, y consiguió que parte de las tropas le siguieran. Luego un grupo de aviones rebeldes voló sobre Madrid arrojando impresos en los que se excitaba a las armas a las demás tropas de la guarnición a que se rebelasen.

Inmediatamente envió el Gobierno tropas leales, a las órdenes del general Orgaz, las cuales hicieron fuego sobre los aviones

rebelde que, perseguidos además por aviadores leales al Gobierno, huyeron precipitadamente. Franco pudo huir y se refugió en Portugal. Quizá creyó que era tan fácil excitar y llevar a cabo una revolución como manejar un aeroplano.

Los otros elementos pronunciados, al verse sin jefes, izaron bandera blanca y se rindieron.

Acerca de esta nueva intentona fracasada publicó el Ministerio de Gobernación la siguiente nota: «La proclama lanzada por los rebeldes confirma que su movimiento estaba preparado desde hace algún tiempo. Se cree que parte de las fuerzas del aeródromo estaban comprometidas. Una columna de fuerzas regulares se dirigió a Cuatro Vientos. Bombardearon el campo y sofocaron fácilmente la rebelión. Los líderes rebeldes, durante su breve insurrección radiotelegrafaron a

De la fracasada intentona en Portugal

Lisboa, 6 = La policía especial, adscrita al ministerio del Interior, se ha incautado de setenta y cuatro bombas, ocultas en un terreno perteneciente a un individuo llamado Paulo Ferreira, el cual ha sido detenido.

Como resultado de la información abierta, han sido clausuradas y selladas la sede del directorio del partido demócrata y la redacción del diario «O Rebate».

Anunciar es vender

Dos santos periodistas

La Congregación de Ritos ha examinado recientemente la introducción de la causa de beatificación y canonización de los dos industriales del Norte de Francia que Benedicto XV llamaba «santos de levita».

Son los ejemplarísimos católicos franceses Filicerto Vrau y Camilo Ferón Vrau, muertos algún tiempo antes de la guerra europea. Contribuyeron con largueza a numerosas obras benéficas, como la creación de una Universidad católica de Lille, la institución de los Congresos eucarísticos internacionales y construcción de la basílica del Sagrado Corazón de Montmatre. Fueron también de los fundadores del periódico «La Croix», de París.

Informe sobre los terremotos

Monseñor Chapetta, que fue enviado por el Pontífice al lugar de los recientes terremotos de Italia, ha presentado al Papa el informe, según el cual, son 98 las iglesias que, con sus casas parroquiales, han sido afectadas por la catástrofe; seis catedrales, cinco episcopales, seis seminarios y algunos institutos religiosos.

El convento de Benedictinas fue totalmente destruido. El número de víctimas y heridos es caso.

Para santificar los hogares

Los padres, las madres y demás miembros de la familia cuidarán:

Que nadie se acueste ni se levante sin rezar.

Que nadie falte a misa los domingos y fiesta de guardar.

Que no lean libros ni periódicos malos.

Que los niños se bauticen cuanto antes.

Que no tengan delante de los niños conversaciones imprudentes.

Que no se mande a los niños a las escuelas o colegios anticatólicos.

Que no falten los niños a la enseñanza de la Doctrina Cristiana.

otros aeródromos dando cuenta de su actitud y de la proclamación de la República. Este hecho dió lugar a que se propalaran exagerados informes, dando cuenta de haberse proclamado la República y de que el Rey había abdicado».

Anunciar es vender

Colorantes SUNSET



20 colores distintos

TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

El mejor y mas extenso Rosal de American Beauty

Lo tiene la JARDINERIA MODERNA, Tel. 2519

de Samuel Vargas Coto

A pesar de las competencias, es la preferida

CUAJANI JORDAN

La única medicina que cura el asma y la bronquitis aguda.

Nueva remesa acaba de recibir

BOTICA VARGAS

Apartado 716

Teléfono 2812

Suscríbese a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA